

malade Sauvage qui mourut quelques jours apres. Je m'en retournai ensuite a Chékstimi au milieu de la meme riviere le nord-est accompagné de pluye nous prit si violemment qu'avant de pouvoir joindre terre deux barres du canot se rompirent, presque submergez je fus sur le point de donner l'absolution a mes deux hommes qui connaissant mieux le danger que moy avoient aussi plus de peur et m'exhortoient a leur faire bien prier Dieu. j'avouë que c'est a leur foy et a leur confiance en la ste vierge et au B Regis que nous fumes redevables de notre conservation. Je refserai vite le canot avec ma ceinture et mes jartieres, je gouvernai la voile, nous fendions les lames qui de tems en tems nous inondoient; Enfin nous gagnames une cabane sauvage ou l'on vuida et racommoda le canot et tandis nous nous fimes secher aupres d'un grand feu que ces chers neophites nous firent avec des demonstrations d'une compassion sincere. Ainsi bien instruit de ce qu'on avoit à craindre dans ce fleuve arrivai-je a mon Eglise, fausement resolu d'etre plus sage a l'avenir, je dis fausement, car en certains cas il est de la prudence de n'en pas trop avoir. La timidité feroit manquer quelque bonne œuvre et une heure de retardement a dégradé long tems et affame des voyageurs presque dans le port ce n'est pas qu'il ne faille prendre de sages précautions; La temerité a fait perir icy plusieurs françois et sauvages.

J'ai eu l'honneur de vous dire d'abord, Mon Rd Pere que le Saguené prenoit sa source au Lac St Jean; or pour achever de vous donner une idée juste